

Trinity College

Trinity College Digital Repository

Senior Theses and Projects

Student Scholarship

Spring 2021

El movimiento para independencia en Puerto Rico a través de interferencia cultura

Matthew Vazquez
mvazquez@trincoll.edu

Follow this and additional works at: <https://digitalrepository.trincoll.edu/theses>

Recommended Citation

Vazquez, Matthew, "El movimiento para independencia en Puerto Rico a través de interferencia cultura".
Senior Theses, Trinity College, Hartford, CT 2021.
Trinity College Digital Repository, <https://digitalrepository.trincoll.edu/theses/906>

Introducción

Durante la época de Puerto Rico hay mucho que podría discutir sobre la cultura y desarrollo de la isla. En muchos medios es un cuento de colonialismo moderno y como poderes del mundo está interpretando la cultura de una otra nación. El aspecto interesante entre los Estados Unidos y Puerto Rico es su relación con la isla y elementos de la isla que los Estados Unidos destruyen. Muchas personas vistieron actos como este un ataque directo a la tierra de una nación y partes de su cultura. Entonces estos aspectos de esta relación y la resistencia cultural a los Estados Unidos pudieron aprender como Puerto Rico quiere ser independiente. Especialmente hay elementos de la resistencia que ocurre en el mismo contexto de las teóricas de Even-Zohar y Renan y sus conceptos de la construcción de cultura. Especialmente en el desarrollo a través de muchos años en su relación con los Estados Unidos y como la relación afecta elementos de la construcción de cultura y los movimientos para la independencia.

La primera cosa mas importante es para entender la relación de Puerto Rico en contexto de los temas de Renan y Even Zohar. Los dos explican la relación en medios que establecen una fundación para entender la situación de la resistencia que existe en la relación. Renan establecer la pregunta fundamental a ¿Que es una nación?. En el contexto de Puerto Rico una isla que esta conquista de otros imperios para siglos la mejor parte para examinar esta pregunta es sobre los Estados Unidos en los primeros años cuando los Estados Unidos recibió la isla. Para Puerto Rico en esta relación la cultura y la nación está estableciendo a sus sedimentos y como Renan describe “la unidad siempre se establece de forma brutal” a través de años de intervención militar de los Estados Unidos. Pero hay más en la construcción de la nación de Puerto Rico a través de la lengua, políticas, elementos sociales, pero lo más que es obvio e importante para entender para este proyecto es geografía y el enorme puesto que este juega en la relación (Renan 9).

Geographia para Puerto Rico fue un tema central en las conversaciones de independencia y una razón para la resistencia entre la relación. La separación de una isla es crucial porque en muchas maneras la cultura de Puerto Rico está más conectado a la cultura del Caribe y esta ubicación. Para los Estados Unidos viajar muchas millas solamente para explotar la nación es un centro tema de esta resistencia y muestra cuando una nación viaja para estas metas la relación es típicamente negativa. El centro tema en este proyecto es el puesto de Vieques juega en la resistencia en Puerto Rico y como este ataque a la cultura y la geografía de la isla rejilla este asentamiento para geografía que es crucial en la construcción de una nación. El parte de geographica que Renan discute es interesante en el contexto para la situación en Puerto Rico con Vieques. Por ejemplo, Renan escribe “Geography provides the substratum, the field of battle and work but man provides the soul.” (Renan 9). Este muestra que geographia fue una tema tan importante al conversión a ¿Que es una nación? porque estos asentamientos que se conectan a una nación fueron tan importantes. La situación en Puerto Rico y los conflictos con los Estados Unidos y Vieques representan esta frase de Renan porque la ubicación en este ejemplo es el campo de batalla para este cuento. Además Renan sigue con la conversación del hombre conecta a la alama de una isla. Parte de la respuesta negativa a los Estados Unidos durante la época de Vieques es conecta a esta idea de que los hombres se conectan al alma de una isla. Rejilla que representa la nación, la cultura, es un reflejo de su identidad y como los Estados Unidos está usando la isla para ejercicios militares es la misma de un ataque directo a Puerto Rico. Entonces, la situación refleja el choque de culturas y como estos asentamientos y resientica de la cultura contribuye a conversaciones de independencia. Por lo tanto este concepto y comprensión de la aplicación de Renan es fundamental para entender Puerto Rico como es una nación y sus razones para la independencia y como resistencia a la cultura ocurre.

Un autor que es importante a entender es Even-Zohar para sus discusiones sobre la interferencia y la resistencia que resultó durante estas relaciones. Antes de continuar la conversación de la relación sobre la cultura resistencia es esencial para distinguir las diferentes partes de interferencia que Even-Zohar identifica. Podría tener interferencia positiva, o modelos donde el intercambio ocurre a través de diferentes relaciones. En muchos aspectos la interferencia es indirecta y sigue un proceso que no es natural y requiere tiempo para ocurrir. Pero estas interferencias beneficiosas no ocurren para Puerto Rico y los Estados Unidos porque hay una influencia negativa en la interferencia. Even-Zohar explica las complejas partes de este concepto y las condiciones que necesitan. Por ejemplo, una condición es “una cultura transforma a una fuente a través de dominación” (Even-Zohar 54). En este contexto sobre la relación que va a investigar este concepto de dominación y cómo este concepto tiene un puesto en la conversación sobre resistencia a la cultura. Las conversaciones sobre esta idea y los conceptos sobre Even-Zohar son muy complejos pero cuando enfocamos a partes de la idea especialmente con interferencia podemos ver la cultura y la relación en una diferente perspectiva. Podemos explicar las razones para los problemas y ver cómo estas partes juegan un puesto en el gran esquema de la construcción de la resistencia cultural. Especialmente en nuestro enfoque de Vieques porque las construcciones y desarrollo de estos conceptos tienen un puesto tan importante para la independencia.

No podemos tener esas investigaciones sobre la resistencia en la relación con Puerto Rico los Estados Unidos sin disputando la historia de la relación. Particularmente en la relación temprana de la relación y durante los 1950's y la interacción entre los gobiernos y sistemas políticos. Estos sentimientos fueron cruciales para entender los conceptos de independencia y porque el grupo del movimiento quiera esta opción. Una parte interesante de esta historia es el puesto del militar

durante la relación. Como para muchos años el militar está usando la isla para lo que quiere o es beneficioso para los intereses de los Estados Unidos pero este impacto cambia los sentimientos y la interacción de la relación de la resistencia. Especialmente cuando investigamos las interacciones del militar en Vieques podemos observar los conceptos de interferencia y cómo cambia la situación. En muchas maneras esta interacción solamente con Vieques es un ejemplo moderno de la construcción de la cultura de Puerto Rico y cómo estos factores contribuyen a razones culturales para la independencia de la isla. Porque los Vieques en esta situación del pasado fueron la frontera para esta batalla entre culturas. Estas interacciones con el tema de Vieques a través de periódicos, literatura, noticias, e interacciones del gobierno pinta una parte de la pintura de la resistencia y sin este no podemos discutir el concepto de independencia para Puerto Rico.

Capítulo 1 Qué es Independencia para los países enfrentando estos problemas

Para entender los temas que están representando en Renan y Even-Zohar es tan importante para identificar qué está ocurriendo en Puerto Rico. Hay muchas partes en la historia de la isla que explican por qué la isla está explorando opciones de independencia y quieren separarse de los Estados Unidos. La primera parte que es importante a entender es que para mucho de la historia de la isla los habitantes están bajo la reina de otro poder colonial. En muchos sentidos mucho de la historia de la historia, la construcción de una nación es creada como resultado de la resistencia de estos poderes coloniales. Entonces la isla no siempre está cambiando a través de estas transiciones de poder que afectan cómo los habitantes pudieron vivir en su cultura. Específicamente, el nuevo imperio colonial que controla la isla es los Estados Unidos, que ganó la isla a la terminal de la Guerra Espanol (Duany 424). Pero los Estado Unidos no están mirando la relación con Puerto Rico como una relación mutal y está más enfocado a como la isla podría beneficiar los Estados Unidos sin la intención de ayudar a las personas en la

isla. Pero las habitantes de la isla quieren más de ser un proveedor para los Estados Unidos y la migración de la isla representa este deseo para una mejor nación y vida para los habitantes de la isla. Como Jorge Duany, muestra que la isla de Puerto Rico se está desarrollando, y en los Estados Unidos ellos representan 47.2% de la población de los Estados Unidos en 2000 (Duany 426). Este aumento en representación es tan importante para entender que la isla tiene poder en números. Aunque hay mucha migración de la isla, la cultura, los sentimientos y la conexión en general a la isla ya existe porque en la cultura que existe en los Estados Unidos hay diferencias entre la isla y los Estados Unidos (Duany 428). Esta migración es en muchas partes la primera parte de la interferencia que existe entre los Estados Unidos y la isla porque con esta migración la interferencia está aumentando. En la Gaceta de Puerto Rico cuando la isla tienen uno de las primeras interacciones de los Estados Unidos en 1902 el periódico escribía sobre reglas y leyes que están creando para tener paz en la isla a través de la disrupción y conflictos con los Estados Unidos (“Gazeta de Puerto-Rico”). Entonces este conflicto ya existe entre estas culturas y ya aumenta con el tiempo para reflejar la resistencia que siempre existe cuando los Estados Unidos entró a la isla. Es interesante ver esta resistencia porque en muchas maneras la población durante los tempranos décadas de la invasión de la isla está recitando los esfuerzos de los Estados Unidos a planificación de una cultura y sistema en la isla (Even-Zohar 78). Para crear una cultura y expandir es importante seguir estos pasos de planificación porque crear una fundación y estructura. Pero el problema en Puerto Rico es que hay resistencia a estos conceptos y acciones para avanzar la agenda de los Estados Unidos siempre enfrente problemas de resistencia. Especialmente cuando hay discusiones sobre lo común de los Estados Unidos. En los 1930 's el movimiento y conceptos de independencia esta aumenta pero faltan el poder de numeros, organización y los recursos para resistir. Investigar es relación es tan importante para entender la

perspectiva de cada lado. Los *New York Times* escribió un poquito sobre este conflicto durante 1935 durante estas discusiones. Durante discusiones el congreso de representantes en Puerto Rico huelga contra el concepto de ser un *coum* y cita que los poderes en Washington, D.C no ser diferente como un dictador. Que la organización de un gobierno en Puerto Rico siempre está bajo el poder de los Estados Unidos y este no es una directa representación de los habitantes y sus deseos y muchos están describiendo la situación como “dictador colonial” (“Wireless to THE NEW YORK TIMES”). Los sentidos y perspectiva de la isla fue tan interesante porque en realidad ellos quieren ser un gobierno que podría hacer cosas sin la discreción de los Estados Unidos, pero como este periodico representa el proceso es forzoso porque los Estado Unidos ya quieren controlar las operaciones de la isla. Durante esta huelga personas como el senador Barceló de la isla están pidiendo un republico para la isla y es el empiezo de ideas a construir la nación de Puerto Rico. Interesante para ver en esta situación que el periodico describo es que este fue el primer tiempo que el congreso en Puerto Rico hizo una reunión, y es similar a la misma situación en la isla Virgen que huelga la misma situación. El periodico escribo

“ Observers here find much similarity between the present situation in Puerto Rico and that of a year ago when Governor Paul M. Pearson of the Virgin Islands failed to get from the St. Croix Colonial Council a charter for the Washington drafted Virgin Island Company. Coalition leaders assert Washington seeks to impose a thorough rehabilitation of a super-government on Puerto Rico, ignoring the existing government.” (“Wireless to THE NEW YORK TIMES” 2).

Tan crucial para la conversación es que Puerto Rico y sus representantes están prestando elementos de resistencia para combatir la interferencia de los Estados Unidos (Even-Zohar 53). Usando tácticas similares de la isla Virgen y cómo esto afecta partes del desarrollo para la

conversación de independencia en Puerto Rico. Especialmente, interesante aquí es que los *New York Times* se dan cuenta que los Estados Unidos están haciendo todo de estas cosas sin la discreción de la isla y los habitantes. Entonces al resultado de este conducto ignorante los representantes de la isla pido a senador Tyding de Maryland para avanzar el Tydings Bill of 1936 para declarar independiza para la isla pero sin la apoyar de personas en los Estados Unidos El Tydings Bill of 1936 se murió y este es cuando las primeras acciones y líderes para independiza aflorar (Gatell 26). Pedro Albizu Campos fue el presidente del partido nacional y rechazar la idea que los Estados Unidos tienen controlar de la isla. Sus técnicos son tan diferentes de los movimientos del pasado porque adaptan procesos agresivos incluyendo atacar lugares donde las armas están para aumentar su movimiento. Baja su poder fueron muchos asesinatos de personas en poder o que están apoyando los esfuerzos de los Estados Unidos en Puerto Rico (Gatell 36). Al resultado de la falta de crear reglas que Puerto Rico aceptado y la combinación del partido nacionalista para aggara controllar de la isla los Estados Unidos envia el militar para controllar la situacion y eliminar la resistencia. Es en este contexto que podemos ver las primeras chispas para crear el gran fuego para la independencia en la isla, porque la falta de implementar el Tydings Bill de 1936 es el empiezo de la lucha para la independencia y la construcción de este concepto. Porque después de esta situación independencia representa libertad, un símbolo para una vida mejor, y un futuro para una nación (Gatell 43).

Muchos autores explican que la situación en Puerto Rico es la extensión de la regla de “Manifest Destiny” para expandir los Estados Unidos y crear una comunidad en el mundo para servir los deseos de los Estados Unidos (Villanueva 633). Los Estados Unidos están usando elementos de Renan y Even-Zohar en el contexto en que ellos entraron a la isla con esfuerzo e implementó personas que podrían completar sus metas. Pero Puerto Rico, responde con Even-

Zohar concepto de resistencia y crea situaciones de interferencia para combatir esta influencia. Entonces, lo que pasó es una guerra entre cultura que no es discutida en muchos contextos de academia. Pedro Albizu Campos fue un líder que fue educado por Harvard y tiene la influencia de diferentes movimientos que él adapta para incluir en el movimiento para la independencia en Puerto Rico. Fue un teniente en el militar para los Estados Unidos durante la primera guerra mundial pero durante este tiempo él solamente podría servir en secciones del milar para personas de color y es la primera interacción y abuso de los Estados Unidos. Segundo, durante su tiempo en Harvard estudió y participó en elementos del movimiento para los irlandeses para la independencia y el partido del Estado Libre Irlandés. Esta influencia es tan importante para investigar el préstamo de ideas para el movimiento en Puerto Rico, y esta situación en Irlanda fue tan similar a la situación en Puerto Rico. En Irlanda durante esta época hubo problemas con Inglaterra y su relación con Irlanda. Para Irlanda ellos están viviendo bajo la reina y poder de Inglaterra y tienen muchos problemas entre el dinámico de ser una nación independiente. Entonces, cuando Pedro Albizu Campos ha visto y aprendido elementos de este conflicto podría descubrir que funciona para los Irlandeses y lo que no funcionó (Villanueva 634). Usando estos elementos él refleja elementos del movimiento Irlandés a Puerto Rico para avanzar su puesto y unir personas. Los Estados Unidos para combatir el movimiento muestra el movimiento como un conflicto malo y pequeño que muchos no apoyan y este en muchas maneras disminuye los primeros elementos del movimiento para la isla. Pero la historia de Albizu es importante porque antes de este no fue una persona que siga violencia, en muchos sentidos él es un activista viajando a países como Haití, Cuba, México, Perú y Venezuela para aumentar atención sobre los problemas que existen en Puerto Rico, y resistiendo el poder de los Estados Unidos (Villanueva 635). Pero cuando personas en el partido nacionalista fueron asediadas por la policía él declara

que ellos son martirizados para el movimiento para independencia y esta retórica fueron suficientes para detener Albizu. Este detener en combinación con los asesinados es donde el movimiento cambia a una dirección más violenta para combatir el poder (Darder). Durante esta época el movimiento trata de ser exitoso pero a través de arrestos y otros problemas internos del partido nacionalista el movimiento disminuye en atención e importancia.

Este es el parte del cuento donde el movimiento en Vieques fue el resurgimiento del movimiento para la independencia en Puerto Rico. Desde muchos años sin líderes en control de la situación y muchos grupos con diferentes metas Vieques es el momento cuando todo está arreglado porque el enemigo (los Estados Unidos) fue evidente y todos quieren una meta independencia. La persona que crea esta oportunidad para el resurgimiento del movimiento para la independencia es Rubén Ángel Berríos Martínez. Él cambia el movimiento porque toma pasos a través de paz y no usan violencia para establecer sus metas. Lo que es tan interesante es que el uso de ideas de Renan que “una nación es un alma, un principio espiritual” (Renan 10). Él construyó un argumento con una fundación retórica. En muchos sentidos Martínez es el político que la isla necesita para aumentar el movimiento. Tienen una experiencia tan diferente como líderes como Albizu, porque tienen conexiones internacionales como habla con otros países hispanicos o con las Naciones Unidas (Hernandez 3). También, fue un abogado internacional y no era tímido de usar retórica, y su plataforma internacional para expandir información sobre independencia para Puerto Rico (Hernandez 4). Antes de Vieques Martínez fue la persona que tiene interacciones con el militar de los Estados Unidos y ya está peleando contra su presencia y acciones en la isla. Para los ciudadanos de Puerto Rico Martínez fue la persona que representa el movimiento y la isla, con sus conexiones a tribus como los Taínos y una familia que son involucrados en muchas partes de las funciones de la isla (Hernandez 78). Antes de Vieques, otra

isla en Puerto Rico, Culebra tienen problemas con la armada de los Estados Unidos durante los 1970 's, porque están abusando la isla, los habitantes, y trabajadores. Entonces para combatir la armada y el puesto de los Estados Unidos Martínez escribo un discurso usando su experiencia con retórica y dijo

“violence that generates from the top to the bottom; violence of the Capitalist System, whereby many work and only a few enjoy the profits; violence from the system that allows a few rich but many poor; violence of a system that allows the abuse of Villa Kennedy; violence of a system that allows a child to die of hunger in Fajardo” (Hernandez 106).

Este ataque la fundación del argumento contra la armada y explica la situación para los habitantes, trabajadores, y niños que fueron afectados por la armada. Pero tan importante es que ellos pudieron responder sin violencia que aumenta apoyar en su movimiento y partido durante una época donde otros grupos están usando violencia para combatir y resistir los Estados Unidos. A través de la retórica Martínez sigue aumentando su partido y unificar personas en Puerto Rico que conecta con su sentimientos para la isla y el deseo de ser independiente de los Estados Unidos en el futuro. Entonces en muchos sentidos su transición al poder fue natural porque tienen conexiones a la isla y compartió los mismos sentimientos de muchas personas. Cuando la situación ocurre en Vieques él fue la primera activista a responder a los problemas (Beruff 1). Discutimos un poquito de esta resistencia pero para entender la relación y las razones para mucho del sentimiento negativo contra los Estados Unidos es tan importante ver quién están representando los Estados Unidos en la isla. Cómo hablamos sobre Culebra, muchos de los problemas se desarrollaron a través del militar y específicamente la armada.

Colonización Moderna y Quien Representa la Colonización

Cuando estoy aprendiendo esta relación con Puerto Rico y los Estados Unidos es imposible entender los problemas sin el militar. El militar de los Estados Unidos fueron uno de las primeras interacciones para la isla y siga a tener interacciones negativas con los habitantes. Desde la primera día en 1898 Puerto Rico fue baja del poder militar de los Estados Unidos (Muñiz 79). Puerto Rico ha aportado la oportunidad para los Estados Unidos a tener un presencia militar en América Latina y el Caribe. A través de muchos años y conflictos como Cuba, la Guerra Fría y la Guerra contra drogas la ubicación de la isla fue fundamental para las operaciones de la armada porque aporta acceso a muchos países. La armada ha construido puertos y bases militares alrededor la isla durante 1900 y estos lugares ya existen y fueron parte del problema (Muñiz 81). Aunque ellos avanzaron elementos de la infraestructura de la isla, esta no fue la meta primera porque todo de los desarrollos fueron para apoyar el militar. Entonces la presencia del militar siempre existe y están aparte de la vida de los habitantes de la isla, y crea el sentimiento que ellos están allí para hacerlo que quiere sin la discreción de los ciudadanos. El elemento interesante para los conflictos en Vieques es que los Estados Unidos pone mucho responsividad en la armada a establecer un gran operación si fuera necesario. Para responder a estas demandas durante la Guerra Fría la armada aumentar su presencia en la isla y desarrollo más bases, operaciones, y tecnología (Muñiz 86). Estos desarrollos pone más importancia para los Estados Unidos a mantener una presencia militar en Puerto Rico, y siga a desarrollo sus operaciones hasta el punto donde la armada fue uno de los grandes puertos para los Estados Unidos.

Un gran parte del problema es la manera en que la armada hizo muchos de estos cambios a la isla porque estuvo haciendo cosas contra de los deseos de los habitantes. Para entender los medios como la armada cambia la isla es importante entender que estos lugares fueron parte de la cultura de la isla. Por ejemplo, en Vieques durante los 1940-45 la isla fue uno de los grandes

lugares para cultivar azúcar y exportar estos recursos alrededor del mundo (Ayala 24). Vieques durante esta época fue una isla donde los habitantes y el medio ambiente compartieron una alma. Con los avances en tecnología la isla se desarrolló a un punto durante los 1930 's cuando 100% de la isla fue dedicada a cultivar azúcar y otros productos. También la isla fue en muchos sentidos aislado de los problemas entre los Estados Unidos porque desde la colonización de España los habitantes hicieron el mismo estilo de vida alrededor el medio ambiente y granjas. Familias que existen por siglos haciendo la misma traducciones para cultivar productos y ganar dinero. Pero al resultado de estos siglos viviendo en la isla muchos de los habitantes no tienen documentos o formas legales que digan que ellos tienen derechos a la tierra (Ayala 26). En muchos aspectos este concepto de derechos a la tierra no existe por siglos porque hay un comprensivo entre los habitantes a como hacer cosas. Entonces hay una diferencia en cultura entre los ciudadanos de Vieques y los Estados Unidos que ellos requieren derechos a la tierra para vivir allí. Cuando la armada entró a Vieques ellos vistieron a los habitantes como ocupantes ilegales que están usando la tierra sin la discreción de poderes altos como los Estados Unidos (Ayala 26). Este conflicto entre quienes tienen derecho a la tierra presenta un conflicto para los habitantes porque los Estados Unidos, compró mucho de la tierra aunque habitantes están viviendo allí por siglos. Cuando los habitantes fueron obligados a salir de su tierra a otras partes más pequeñas en la isla, la consecuencia económica fue tan evidente. En los años de 1940 's podemos ver que la producción de azúcar disminuyó hasta el punto que muchos de los habitantes están viviendo en pobreza y fue evidente que la armada ha destruido una cultura (Ayala 29). Con difíciles a apoyar sus familiares y el aumento de pobreza en la isla muchos habitantes emigraron a Puerto Rico o otras partes de los Estados Unidos porque la invasión de la armada roto su estilo de vivir al punto donde no fueron posible a vivir en Vieques (Ayala 34). También, la cultura de

la isla cambia porque los habitantes que siguen a vivir se adaptan a la introducción de la armada y creo bares, hoteles, restaurantes y empresas para apoyar los nuevos habitantes (Ayala 24).

Aunque hay resistencia sin los documentos y títulos a la tierra fue imposible para los habitantes obtener una conexión a la tierra. Esta es una de las primeras interacciones para Vieques pero muestra la interferencia entre culturas que existe. Pero esta expulsión de habitantes fue enorme porque ellos tienen una conexión a la tierra y un respeto por el medio ambiente, y para ellos Vieques fue una gran parte de su identidad, mostrando la importancia que geografía y la tierra tienen en las vidas de personas (Ayala 9). Esta conexión y respeto a la tierra fue fundamental a conversaciones durante los conflictos con la armada durante los 1990 'y fue un tema en la discusión sobre la importancia de la isla.

Los conflictos con el militar en Puerto Rico no fue una cosa rara porque el militar de los Estados Unidos hizo acciones similares alrededor el mundo. Especialmente en lugares donde los Estados Unidos podrían comprar la tierra aunque generaciones de familias vivan allí sin problemas. Desafortunadamente los problemas con el militar siempre tienen asuntos porque no hay reflexión sobre el impacto de la cultura o ambiente de los habitantes. Un ejemplo perfecto para mostrar esto son las protestas contra misiles durante la Guerra Fría en Alemania. En los 1980 's los Estado Unidos tienen miedo de la situación en la Unión Soviética y los esfuerzos militares de ellos en Alemania. Para combatir este miedo y demostrar que los Estados Unidos tuvieron el esfuerzo para una guerra los Estados Unidos implementó planes para construir bases militares para misiles (Smith). Este proyecto para construir bases fue tan complicado porque requiere que ellos construirán bases cerca de territorio de la Unión Soviética que dieron reclamos sobre la construcción de la base y que la construcción es un paso cerca a una guerra entre los dos países. La Unión Soviética tuvo similares proyectos para construir misiles si los Estados Unidos

sigue con la construcción. Al mismo tiempo la Organización Mundial de Salud publica datos que revelan si un misil va a explotar en una ciudad en Europa las consecuencias va a causar problemas para el continente durante décadas o posiblemente siglos. Europa fue tan popular de gente y es posible que la explosión podría matar 9 millones de personas (Smith). Al resultado de esta información alrededor de Europa fueron protestas contra la construcción de las bases, y líderes como Margot Thatcher exige que los Estados Unidos alto la construcción. Muchos países se enojaron porque los Estados Unidos primero reacción para eliminar el conflicto con la Unión Soviética fue aumentar la presencia del militar en una sección del mundo donde ellos no eran bienvenidos (Smith). Pero la situación muestra temas comunes entre los Estados Unidos y su militar en como ellos siempre entro un lugar con la mente de Estados Unidos encima de todos los otros poderes, y que ellos faltan entender la cultura, y las consecuencias que sus acciones tienen en estos lugares. La reacción y protestas contra los misiles muestra una cosa tan importante al mundo que personas pudieron altar poderes como los Estados Unidos cuando tienen muchas personas y voces contra los Estados Unidos. La protestas ocurre por muchos días y en un punto hay más de un millón de personas protestando por la construcción. Líneas de ciudadanos alrededor de Europa formaron cadenas de personas alrededor las embajadas de los Estados Unidos, los sitios de construcción y bases militares (Drozdiak). Durante todo de este no hubo ningún tiro, y las acciones y demostraciones fueron tranquilas. No importa qué partido, nacionalidad, o política una persona tenga durante estos esfuerzos porque todo tienen una meta a altar la construcción de los misiles. Muestra que cuando las personas tienen una meta pueden tener diferencias para obtener su meta. Para el resto del mundo, nuestro que es posible a obtener una meta con un deseo en común y para otros movimientos es un modelo para usar.

Un problema evidente con el ejército de los Estados Unidos es cuando ellos entran al país y no hay una intención de salir cuando el conflicto, o la guerra termina. Otro ejemplo de la resistencia a la militar de los Estados Unidos fueron en Okinawa después de la Segunda Guerra Mundial. La misma temas que están investigando son evidente en Okinawa con la desconsideración para la población y la afecta que estas interacciones militares tienen en países. La isla de Okinawa está bajo el control de Japón, y cuando los Estados Unidos quisieron tener sus bases militares Japón dieron consentimiento a continuar con el desarrollo del miliar sin hablar con los habitantes de Okinawa. Fue evidente tan temprano que los Estados Unidos no tienen respeto para la isla y los habitantes porque en muchos “accidentes” militares habitantes de la isla se murieron y la presencia de tropas aumenta los violaciones que ocurren alrededor los bases. Las personas de la isla protestaron el militar en muchos tiempos durante los 1950 'sy 1960' s pero sin éxito (Kawato 1). El impacto en la isla fue tan perjudicial para los habitantes de la isla y durante mucho de la interacción con el militar ellos faltan derechos civiles y el poder a resistir los Estados Unidos (Aldous 487). La reacción de Japón y los Estados Unidos fue más extrema con la implementación de nuevas reglas que restringen los derechos de los habitantes. Estés movimiento en muchos sentidos falta la atención que otros movimientos como los protesta de misiles y esta falta de atención y poder disminuir los esfuerzos de los habitantes de Okinawa. Pero durante los 1960 's los habitantes forma mejor organización para su movimiento, y aumenta los protestas y demandas al gobierno hasta al punto que no fueron possible a ignorar sus demandas (Aldous 494). Aunque los habitantes no pudieron echar el militar hay elementos de nuevas reglas que ayuda su situación y dieron más derechos a los habitantes. En 1961 el Presidente John F. Kennedy tuvo conversaciones con los líderes en Okinawa, Japón y generales de base para construir metas para mejorar la situación y cambiar la relación entre el base y los

habitantes (Aldous 495). La situación en Okinawa fue diferente de otros movimientos contra el ejército de los Estados Unidos pero ya muestra tácticas efectivas que otros grupos alrededor del mundo podría usar. Aunque su metas no fueron exitosas, la isla obtuvo cambios que podrían ayudar con esfuerzo en el futuro.

En este capítulo podemos ver muchos temas alrededor el militar de los Estados Unidos y cómo ellos interactúan con otros países y los habitantes. Especialmente en cómo ellos tratan a las comunidades que ellos entraron y afectan de muchas maneras negativas. El militar de los Estados Unidos crea muchos conflictos con culturas, comunidades, y el medio ambiente que no podría existir sin su interacciones negativas. El ambiente que los Estados Unidos crea en estos lugares es en parte con la ignorancia a la comunidades alrededor de ellos y no hay esfuerzos para trabajar con las comunidades a obtener un resultado que beneficia los dos lados. La resistencia a cultura la interferencia que existe es resultado de la ignorancia, pero explica porque los Estados Unidos tienen estos problemas alrededor el mundo. Las protestas contra los militares fueron tan importante para proveer otros grupos en el futuro modelos para aumentar. Partes de demostraciones que no funcionan y tácticas que podrían aprovechar los resultados.

Vieques Contra la Armada: El resurgimiento del movimiento para independencia

Es tan evidente a este punto que las interacciones alrededor del mundo con los Estados Unidos fueron negativas cuando ellos no tienen respeto para la cultura y los habitantes que estuvieron viviendo en estos lugares durante siglos. Vieques durante los 1990's es el lugar donde podemos ver la resurgimiento de la independencia y un unificación para el movimiento que no existe en el pasado. Un parte tan importante a entender de todos de estos interacciones es la época que los conflictos ocurre. Okinawa no es tan exitoso como las protestas contra los misiles en Alemán pero los dos eventos ocurrieron en dos épocas tan diferentes. Okinawa ocurre durante

los 1940-1960 '1960' s durante épocas cuando protestas no tienen mucho éxito y el nivel de activistas no es tan fuerte. Pero en el otro lado de la conversación en Alemania las protestas ocurrieron durante los 1980 's después de la Guerra de Vietnam, y los sentimientos para el militar no fueron tan buenos. Pero los 1980 's fueron una década después de una década de activismo. Protestas para derechos civiles, una terminación de racismo y una transición a problemas sociales que existe en sociedad pero ahora hay personas que quieren obtener cambios a estos problemas. Entonces cuando la situación en Vieques ocurre en los 1990 's fueron modelos de activismo exitosos un cocimiento a cómo organizar un movimiento y reglas para protestar en una forma que podría obtener resultados. Este es un gran parte del éxito en Vieques y la razón por la que este movimiento es un resurgimiento para la resistencia total.

He discutido las primeras interacciones para Vieques y la armada de los Estados Unidos en los 1930 's pero la interacción tan importante fueron los conflictos en los 1990' s. En este punto en la relación entre la isla y los Estados Unidos, hay un enorme número de fuerzas armadas en la isla. Durante todo de la ocupación ellos están usando la isla para ejercicios militares cada día el equivalente de tener una guerra en la isla cada día. El conflicto con Vieques ocurre similar a otros conflictos militares. La armada estaba practicando ejercicios en la isla cuando ellos fallaban su objetivo y echaban bombas en una parte de la isla donde las prácticas no se permitieron. A resultado del accidente 3 soldados y un empleado y residente de la isla murieron (McCaffrey 84). En poquitas días los activistas organizaron protestar en la armada y sus prácticas en la isla. Por contexto es importante entender que es Vieques durante esta época. Al resultado de la disminución de cultivación de azúcar al resultado de la primera interacción con la armada la isla de Vieques fue la más pobre población municipal en Puerto Rico con 73% de su población en pobreza (McCaffrey 85). Encima de este la isla tienen miedo de la población

sin trabajos y tienen el máximo casos de mortalidad infantil. También muchos habitantes en Vieques sufren de cáncer y otros problemas de salud porque las prácticas militares soltan muchos químicos. Entonces muchos de los problemas que existen para la isla y los habitantes tienen directa conexión al militar de los Estados Unidos. Cuando el militar introdujo la construcción y aumento de desarrollo en la isla el conocimiento es que estos desarrollos van a aumentar empleos y ofrecer oportunidades para la isla, pero este no es el resultado (McCaffrey 86). La controlación de la isla por la armada durante los 1990 's es una representación de la historia de los Estados Unidos en países y el impacto de la Guerra Fría en como ellos no quieren salir porque tienen inversiones, e interés para la isla. Fueron más esfuerzos para la armada a crear más bases militares y obtener más de la tierra en Vieques para crear una isla solamente en controlada por la armada (McCaffrey 93). Fueron mucha oposición a estos deseos de la armada y la reacción fueron instante para alterar este desarrollo, pero cuando David Sanes se muere en el accidente la respuesta al accidente fue instante para muchas personas. El problema no solo fue un problema para Vieques fue un problema para cada puertorriqueño en la isla, y alrededor los Estados Unidos. Fue la primera vez que esto ocurre en Puerto Rico para organizar alrededor de él murió David Sanes y para tener acción para eliminar este problema en el futuro. El movimiento fueron exitoso porque para la primera vez tienen líderes como Rubén Ángel Berríos Martínez para organizar personas. También el movimiento tiene mucha atención nacional con personas como Ricky Martin hablando sobre la importancia de cambiar la situación para los habitantes de Vieques. Ricky Martin un cantante, y ciudadano de Puerto Rico habla sobre el impacto de Vieques a los premios para MTV (McCaffrey 94). Para décadas la situación en Vieques siempre fue un problema local que los habitantes necesitan combatir y la organización falta apoyo y unificación para el movimiento. Pero durante este conflicto con la armada la meta fue tan simple paz para la isla de

Vieques y reconocimiento que hay problemas de colonialismo en Puerto Rico que están afectando las vidas de todos los habitantes, y en el caso de Vieques las vidas de habitantes.

Un elemento interesante para entender del movimiento es la perspectivas de las personas y como Puerto Rico está describiendo este conflicto. Un periodico que existe para decadas en la isla y que cubre muchas noticias sobre el movimiento para la independecia es *La Claridad*. En 1997 ellos publicaron un artículo sobre los maltratos que están ocurriendo en la isla de Vieques para aumentar el conocimiento sobre el conflicto. Ellos utilizan retórica para conectar personas al conflicto y muestra porque estos problemas fueron importantes. Similar al tema de retórica con Rubén Ángel Berríos Martínez el periodico enfoque a problemas para Vieques que podría ocurrir en todos las partes de Puerto Rico. Introduciendo la historia del conflicto y donde los Estados Unidos ha fallado para arreglar los problemas. La parte tan interesante es los asuntos para el medio ambiente de la isla. *La Claridad* escribió

“la ecología es desnaturalizada por el bombardeo. Por la misma cuasa, la calidad de vida no puede ni siquiera imaginarse. El respeto a la ciudadanía no puede ser aquilatada dado el comportamiento de los marines. Un total desprecios hacia los “nativos”. Un espectáculo embriaguez imperialista. Vieques ha sido vista como “una cosa” desde hace mas de 50 anos. Los marines la adquirieron, sinle biscoito...sin coseno. Fue tomada por obra y gracias del poder de la democracia estadounidense y luego la toma fue avalada en aras de la comun ciduadania y la comun defensa de los estadolibristas, hasta el punto que los papeles officales seanaln que hubo intentos de “desmunicipalizar” a Vieques y de enviar a sus habitantes hacia Santa Cruza.” (Cepero).

Esta sección del periodico y su discusión es maravillosa para entender la situación en total. Las conexiones al ambiente y la descripción de la destrucción usa retórica para mostrar que la

armada está atacando la isla sino un pensamiento a que van a resultar en sus acciones. El parte donde habla sobre la democracia y como la situación revela que la democracia no existe para los habitantes de Puerto Rico y especialmente no en Vieques. Pero lo que es tan evidente es los deseos de los Estados Unidos a echar la población a otro pueblo en Puerto Rico porque ellos quieren robar la tierra y utilizarlo para sus deseos. Mostrando que los Estados Unidos no tienen problema en hacer estas acciones para obtener sus metas, y la cultura, las personas, la tierra no son importantes. Pero diferente de otros periódicos *La Claridad* escribo en retórica que es una llamada a acción a altar esto situación en Vieques como escribió:

“Pero el puertoriqueno oliva cuando le llegan los cantos de sirena. Y la promesas. Y las relaciones públicas. Y los intereses creados que permean e influyen nuestra industria de la comunicación y pone a los viequenses a sonar con los pajaritos preñados de una bonanza azul. Y un hálito de impotencia se apodera de los viequenses. Y el silencio y la indiferencia se apodera una vez más de la Isla Nena y de aquí a cincuenta años más vendrán los mismo quejidos. Los mismos lamentos. Porque no han conocido la historia, la repiten.” (Cepero).

En este sección es interesante porque crean y escriben mucho sobre conexiones de Puerto Rico pero el concepto alrededor de todo es nada de esto podría cambiar sin ayuda de gente. Que la historia en el pasado ya existe porque no toma acción en el pasado. Que si la gente no quiere tener los mismos conflictos y problemas cada cincuenta años es la hora para la acción. La retórica fue tan interesante porque muestra cómo el movimiento para la independencia está siguiendo un paso de paz para obtener su meta. Pero hay un conocimiento que personas alrededor la isla y el mundo necesitan tomar acción para eliminar esta situación en Vieques. También este muestra la organización del movimiento que ahora ellos tienen una plataforma para

compartir sus ideas y explicar el movimiento a través de periódicos como *La Claridad*. A través de esta plataforma nuevas personas pudieron dedicarse esfuerzos al movimiento. En otras secciones durante este tiempo muchas personas hablan de las leyes internacionales y derechos humanos que los Estados Unidos ignoran y datos como los problemas de salud son directamente en relación con las prácticas del militar en Puerto Rico (Ruiz 2). En 2003 después de muchos años de conflicto y protestas con la armada los habitantes de Puerto Rico y Vieques obtuvieron su meta. El resultado del movimiento de solamente 100 acres en la isla es para la armada de los Estados Unidos y las prácticas militares no lo permiten. El ambiente se está recuperando y la población de pescados, aves, y otros animales están aumentando en la isla. Aunque mucho de la isla no es saludable para cultivar azúcar como en el 1930'-1940' s , la isla se está adaptando al turismo y utilizando la construcción para el militar a una transición a turismo (Soto 294). Hay mucho trabajo que necesita ocurrir en Vieques para arreglar la isla y eliminar los contaminantes que existe en la tierra pero en total es una victoria para el movimiento para la independencia en Puerto Rico. En más de un siglo Vieques es un movimiento exitoso que demanda la atención del mundo que los habitantes bajo la colonización de los Estados Unidos exige derechos humanos. Las conversaciones no terminan aquí, porque Vieques dio un nuevo sentido a que es independencia para Puerto Rico. Es un movimiento donde la iglesia, partidos diferentes, hombres y mujeres están en el mismo lado de la conversación para exigir cambios en Puerto Rico. Todo esto ocurre sin violencia y muestra que pasos de activismo podría aprovechar su meta.

Muchos académicos y líderes alrededor del mundo vieron la relación y conflictos entre los Estados Unidos y Puerto Rico como uno de los viejos colonialistas del mundo. Pero Vieques es el símbolo moderno para el movimiento. Fueron un movimiento donde los ciudadanos vistieron la falta de derechos humanos y la completa destrucción de su cultura. Más importante

de esto, los habitantes sabían el poder que tienen cuando están en la misma meta. Hay otros factores que van a limitar el movimiento para la independencia en Puerto Rico como factores económicos, y la falta de organización entre los diferentes partidos políticos. Pero esto no limita las razones culturales, siglos de colonización, y el deseo de probar este nuevo viaje a ser independiente. Aunque hay más a hacer y muchos años antes de una transformación, Vieques pone la isla en la dirección correcta para atender a la situación.

Conclusión

Vieques fue uno de los enorme momentos para la isla de Puerto Rico porque uno de los más pobres comunidades obtienen el respeto de los Estados Unidos hasta décadas de disrespect y falta de tomar la consecuencia para sus acciones. Pero para entender cómo esta relación funciona y porqué será tan exitoso necesita ver las acciones de movimientos contra el militar de los Estados Unidos que ocurre antes de Vieques. La primera cosa para investigar es las faltas que ocurre entre Okinawa y los Estados Unidos cuando ellos están protestando los bases militares. Okinawa tienen muchos conexiones a los acciones para independencia que no fueron exitoso en Puerto Rico durante la época de Pedro Albizu Campos. Los dos utilizan tácticas que no será exitoso y falta la representación de los ciudadanos de los islas. También ellos faltan usar sus recursos de negocios para directamente atacar el problema con líderes que podrían obtener resultados. En 2019 Okinawa ya tienen problemas con las bases militares y los mismos problemas que ocurrieron en 1940-1960 '1960' s no son tan diferente de las problemas hoy (Ono and Kelly). La pobreza en Okinawa ya existe, el militar no hizo un esfuerzo para ayudar a la población y el resultado es los Estados Unidos usando y abusando la isla de recursos. Similarmente como Puerto Rico la presencia del militar de los Estados Unidos solamente aumenta al punto donde su presencia es tan grande y tan malo a la comunidad que hay protestas

y conflictos. El problema con el primer movimiento en Okinawa es que ellos saltan sus esfuerzos temprano en el proceso cuando pudieron obtener más beneficios si siguen la protesta y oposición. Pero esta es una parte del problema con movimientos de activismo que a veces faltan tan temprano sino obteniendo su meta. Puerto Rico ha visto movimientos como este que murió temprano y aprendió que es necesario para obtener atención y ser exitoso. Entonces un movimiento como la protesta en Alemania y alrededor Europea contra la construcción de misiles es un modelo de construcción que Puerto Rico utiliza. Las mismas tácticas que fueron exitosas en Alemania fueron utilizadas en el movimiento de Vieques. Protestas tranquilas, en combinación con atención de noticias y países internacionales apoyan el movimiento y siguen los esfuerzos para obtener cambios. Por ejemplo, en Alemania personas forman cadenas de humanos para altar construcción y obtener atención internacional. En Vieques activistas forma cadenas alrededor los bases militares para altar la práctica de ejercicios militares, y aumenta atención al problema en la isla. Este es un perfecto ejemplo de Renán y como naciones y culturas compartir ideas de movimientos para aprender que es posible. Puerto Rico utiliza los modelos de Okinawa y Alemania para construir un paso para obtener sus metas. Tan diferente del pasado en diferentes movimientos fue la inclusión de organización de muchos partidos y grupos diferentes. En el empiezo de la independencia las metas, y el enfoque de todos los grupos están muy mezclados y crean problemas para aprovechar su meta. En Vieques ellos tienen un líder (Rubén Ángel Berríos Martínez) pero él no es la única persona responsable para el éxito porque fueron la combinación de muchos grupos y personas que permite el movimiento a oscuras. Siguiendo con este concepto de construcción y usando modelos del pasado para obtener su meta es interesante ver que Puerto Rico recicla elementos de sus modelos del pasado y arregla los modelos para quedar a sus metas. Siempre en la conversación sobre independencia hay temas que fueron

centrales al discurso. Por ejemplo, Renan habla sobre la importancia de geografía y conexiones que personas tienen a su lugar, pero también el alma de una nación (Renan 9). En la conversación para la independencia en Puerto Rico la geografía y el medio ambiente fue el centro de la conversación. El movimiento en Vieques existe como resultado de los abusos a la tierra y la ignorancia al ver el ambiente como parte de una nación y cultura. Cuando los Vieques fueron una isla para cultivar azúcar esta relación siempre existe y no es hasta la interrupción de los Estados Unidos que la isla disminuye en salud. Hoy Vieques es uno de los mejores lugares para ir por turismo, vacaciones y ver el ambiente. Este existe hoy a través de la respecta para el ambiente que los habitantes de Vieques tienen para la isla porque este es una fundación del alma de su nación y una parte central de su cultura. También más para Vieques y no necesariamente en el pasado pero el concepto de “no hay una raza pura” (Renan 8). La organización y la unificación de Puerto Rico fueron exitosos porque tenían barreras que podrían limitar el éxito del movimiento. Aunque hay diferencias entre los habitantes el mensaje principal de la intervención militar ya existe enfrente de todo.

Durante todo de este relación la cosa enfrente de todo que fuera tan clara es la resistencia e interferencia que existe entre Puerto Rico y los Estados Unidos. Todo de su relación es consumido en este concepto de interferencia. Desde los primeros interferencias directas como policías y acciones del militar pero también interferencias indirectas como la afecta negativa de la isla, la salud de los habitantes, y los problemas con la colonización de la isla. Aunque todos las acciones no son positivas hay elementos de la interferencia que beneficia a Puerto Rico. Por ejemplo, la organización a un partido política para representar el movimiento fue tan importante para el futuro del movimiento. Puerto Rico tiene más exposición a los conflictos alrededor del mundo y cómo podría usarlo para beneficiar el movimiento. También Puerto Rico utiliza su

cultura como una eremita para obtener su meta cuando realizo los Estados Unidos necesita sus recursos y la isla por sus metas y aunque no obtiene independencia utilizando la situación para obtener cambios muestra la positiva interacciones que ocurre a través de esta interferencia.

El cuento para la independencia en Puerto Rico no va a terminar con Vieques. Hasta muchos años la isla se está moviendo en una direccional para la independencia y están tomando pasos que a cincuenta años del pasado no serán posibles. El movimiento por la independencia está construido en estas reglas y fundaciones de la constitución de una nación, planificación de cultura, elementos de interferencia en la relación. Estas fundaciones que Even-Zohar y Renan describen están activas en el cuento de independencia, y cómo este movimiento desarrolló va a continuar con estos conceptos. Como he mencionado antes hay otros factores que están limitando la independencia para Puerto Rico, pero estos problemas existen como resultado de la disrupción y explotación de los Estados Unidos. Pero sin otros factores y enfocando solamente en los hechos sobre cultura es tan clara que Puerto Rico podría ser independiente de los Estados Unidos. Vieques muestra el poder de la cultura y los metas de la población, la única cosa de sobra es cuando la isla podría ser independiente.

Works Cited

Hernandez, Elizabeth. "The Rhetoric of Ruben Berrios: A Spokesman for Puerto Rican Independence." Order No. 8925146 Indiana University, 1989. Ann Arbor: ProQuest. Web. 15 May 2021.

Aldous, Christopher. "Achieving Reversion: Protest and Authority in Okinawa, 1952-70." *Modern Asian Studies*, vol. 37, no. 2, 2003, pp. 485–508. JSTOR, www.jstor.org/stable/3876580. Accessed 15 May 2021.

Beruff Rodríguez Jorge, and Bolívar José L. *Island at War: Puerto Rico in the Crucible of the Second World War*. University Press of Mississippi, 2015.

Cepero, Juan. "Vieques Debe Repasar Su Historia." *La Claridad*, 30 May 1997.

Darder, Antonia. "Pedro Albizu Campos". *Encyclopedia Britannica*, 1 Jan. 2021, <https://www.britannica.com/biography/Pedro-Albizu-Campos>. Accessed 15 May 2021.

Drozdiak, William. "More Than a Million Protest Missiles in Western Europe." *The Washington Post*, WP Company, 23 Oct. 1983, www.washingtonpost.com/archive/politics/1983/10/23/more-than-a-million-protest-missiles-in-western-europe/9d703245-36fa-40ce-8714-e281f796a472/.

Duany, Jorge. "Nation on the Move: The Construction of Cultural Identities in Puerto Rico and the Diaspora." *American Ethnologist*, vol. 27, no. 1, 2000, pp. 5–30. JSTOR, www.jstor.org/stable/647124. Accessed 6 Apr. 2021.

Even-Zohar, Itamar. *Papers in culture research*. Porter Chair of Semiotics, Tel Aviv University, 2005.

Gatell, Frank Otto. "Independence Rejected: Puerto Rico and the Tydings Bill of 1936." *The Hispanic American Historical Review*, vol. 38, no. 1, 1958, pp. 25–44. JSTOR, www.jstor.org/stable/2510353. Accessed 15 May 2021.

“Gazeta De Puerto-Rico. [Volume] ([San Juan, P.R.) 1806-19??, September 28, 1902, Image 1.”

News about Chronicling America RSS, Library of Congress,

chroniclingamerica.loc.gov/lccn/2013201074/1902-09-28/ed-1/seq-1/.

J. Ayala, César, y "From sugar plantations to military bases: the U.S. navy's expropriations in vieques, Puerto Rico, 1940-45." *Centro Journal*, vol. XIII, no. 1, 2001, pp.23-43.

Redalyc, <https://www.redalyc.org/articulo.oa?id=37711309002>

Kawato, Yuko. "1 Response to Protests in Okinawa Under the U.S. Administration, 1945–1972".

Protests Against U.S. Military Base Policy in Asia, Redwood City: Stanford University Press, 2020, pp. 41-64. <https://doi.org/10.1515/9780804795388-004>

Luciano, Alina. *La Claridad*, 19 June 2003.

McCaffrey, Katherine T. “Social Struggle against the U.S. Navy in Vieques, Puerto Rico: Two Movements in History.” *Latin American Perspectives*, vol. 33, no. 1, 2006, pp. 83–101.

JSTOR, www.jstor.org/stable/27647907. Accessed 15 May 2021.

Muñiz, Humberto García. “U.S. Military Installations in Puerto Rico: An Essay on Their Role and Purpose.” *Caribbean Studies*, vol. 24, no. 3/4, 1991, pp. 79–97. JSTOR,

www.jstor.org/stable/25613040. Accessed 15 May 2021.

Ono, Mayuko, and Tim Kelly. “Outnumbered and Elderly, Okinawa Protesters Oppose U.S.

Military Runway.” *Reuters*, Thomson Reuters, 3 Apr. 2019, www.reuters.com/article/us-japan-okinawa-henoko/outnumbered-and-elderly-okinawa-protesters-oppose-u-s-military-runway-idUSKCN1RF0KC.

RENAN, ERNEST, and M. F. N. GIGLIOLI. *What Is a Nation? and Other Political Writings*.

Columbia University Press, 2018. JSTOR, www.jstor.org/stable/10.7312/rena17430.

Accessed 7 Apr. 2021.

Ruiz, Carmelo. "US Navy Unwanted in Vieques Island." *La Claridad* , 5 Apr. 1998.

Smith, R. Jeffrey. "Missile deployments shake European politics; the Soviet SS20 and the American Pershing II and cruise missiles have disgruntled the Europeans and awakened their independence." *Science*, vol. 223, 1984, p. 665+. Gale OneFile: Health and Medicine,
link.gale.com/apps/doc/A3139907/HRCA?u=20300&sid=HRCA&xid=8fbfc9cf.
Accessed 15 May 2021.

Soto, Marie Cruz. "Inhabiting Isla Nena, 1514-2003: Island Narrations, Imperial Dramas and Vieques, Puerto Rico." (2008).

Villanueva, Victor. "Colonial Memory and the Crime of Rhetoric: Pedro Albizu Campos." *College English*, vol. 71, no. 6, 2009, pp. 630–638. JSTOR,
www.jstor.org/stable/25653000. Accessed 15 May 2021.

Wireless to THE NEW YORK TIMES. "PUERTO RICO VOTES LEGISLATIVE STRIKE: SESSION ADJOURNED IN PROTEST AGAINST 'DICTATORSHIP' FROM WASHINGTON. VETO ORDER CAUSES MOVE BUDGET AMONG MEASURES LEFT UNPASSED IN DISPUTE OVER RELIEF ADMINISTRATION. PUERTO RICO VOTES LEGISLATIVE STRIKE." *New York Times* (1923-Current file), Apr 15 1935, p. 1. ProQuest. Web. 15 May 2021.